

# Peligra el PAN por escasez de afiliados

## APENAS SUPERA POR 17 MIL EL MÍNIMO DE LEY

### Es la segunda fuerza política en número de legisladores, pero tiene pocos militantes

El Partido Acción Nacional enfrenta una crisis significativa de militantes.

Con cinco gubernaturas (Chihuahua, Aguascalientes, Guanajuato, Yucatán y Querétaro), 314 presidencias municipales, así como 110 diputados federales y 17 senadores, el PAN cuenta con un padrón de 277 mil 665 militantes hasta el 31 de diciembre de 2023, según datos del INE y de ese partido.

El límite que establece la legislación electoral para conservar el registro es de 260 mil 85 ciudadanos (0.26 por ciento del Padrón Electoral).

Es decir, por sólo 17 mil 580 militantes (la población que tiene el municipio de Ixtapan de la Sal, en el Estado de México, por ejemplo) el PAN mantiene registro como partido político nacional.

En julio de 2021, fecha de la última elección federal, Acción Nacional contaba con un padrón de afiliados de 252 mil 140, mientras que para diciembre de 2023 el registro de panistas sumó 277 mil 655. En dicho periodo, el PAN logró una afiliación de 25 mil 525 ciudadanos.

Acción Nacional, que fue fundado en 1939, es el partido que tiene el menor número de militantes de las siete fuerzas políticas nacionales con registro, incluso por debajo de los



llamados “partidos chicos”, como Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo, o el Verde Ecologista

El Sol de México buscó al director del Registro Nacional de Militantes del PAN, Bogar Alba Butrón, a través del área de comunicación social del CEN de ese partido, para contar con la versión de ese instituto y conocer más de sus estrategias. Hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta. **Pág. 4**

# Peligra el registro del PAN por escasez de afiliados

ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ

## APENAS SUPERA POR 17 MIL EL MÍNIMO DE LEY

Es la segunda fuerza política del país en número de legisladores, pero también es el partido político nacional con menos militantes

RIVELINO RUEDA  
RIVELINO RUEDA

El Partido Acción Nacional (PAN), segunda fuerza política del país en representación ciudadana, mantiene una profunda crisis de afiliación de militantes, que incluso lo ubica en el límite establecido por la ley electoral para mantener el registro. Ello, a pesar de que en los últimos dos años y medio este instituto político gastó 37 millones de pesos en campañas de afiliación.

Con cinco gubernaturas (Chihuahua, Aguascalientes, Guanajuato, Yucatán y Querétaro), 314 presidencias municipales, así como 110 diputados federales y 17 senadores, el PAN cuenta con un padrón de 277 mil 665 militantes hasta el 31 de diciembre de 2023, según datos del INE y de ese partido. El límite que establece la legislación electoral para conservar el registro es de 260 mil 85 ciudadanos (0.26% del Padrón Electoral).

De acuerdo con el Padrón Electoral vigente, con un corte al 27 de marzo de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE)

contabiliza a 100 millones 33 mil 050 ciudadanos inscritos en dicho registro. Es decir, por sólo 17 mil 580 militantes (la población que tiene el municipio de Ixtapan de la Sal, en el Estado de México, por ejemplo) el PAN mantiene registro como partido político nacional.

En julio de 2021, fecha de la última elección federal, Acción Nacional contaba con un padrón de afiliados de 252 mil 140, mientras que para diciembre de 2023 el registro de panistas sumó 277 mil 655. En dicho periodo, el PAN logró una afiliación de 25 mil 525 ciudadanos.

Acción Nacional, que fue fundado en 1939 es el partido que tiene el menor número de militantes de las siete fuerzas políticas nacionales con registro, incluso por debajo de los llamados “partidos chicos”, como Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo (PT), o el Verde Ecologista

El Sol de México buscó al director del Registro Nacional de Militantes del PAN, Bogar Alba Butrón, a través del área de comunicación social del CEN de ese partido, a cargo de Felipe de Jesús González,



para contar con la versión de ese instituto político sobre la estrategia a seguir por la crisis de afiliación de militantes. Hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta.

Luego de las elecciones federales intermedias de 2021, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, se comprometió a relajar los requisitos de afiliación a ese partido y suprimir diversos filtros para la inscripción de ciudadanos como militantes panistas.

El 3 de abril, Cortés Mendoza encabezó el lanzamiento de un programa piloto, mediante una aplicación digital, denominada "afiliación al alcance de un click". La herramienta, sin embargo, estará vigente hasta el 20 de mayo para "perfeccionarse y volverse permanente".

"Con este programa se está atendiendo una solicitud de la militancia, que pidió que el partido se abriera a la sociedad y a ciudadanas y ciudadanos que preguntan de manera constante cómo se pueden sumar a Acción Nacional", señaló.

Otro requisito que establece la Ley General de Partidos Políticos para mantener el registro como partido político nacional es contar con al menos tres mil militantes en 20 entidades federativas. El PAN también tiene problemas en ese rubro, ya que apenas rebasa el mínimo requerido en la legislación electoral en 25 de los 32 estados del país.

En Tabasco, Baja California Sur, Quintana Roo, Chiapas, Colima, Nayarit y Campeche, dicho instituto político está por debajo de los tres mil militantes y en otros seis estados apenas rebasa la cifra que establece la ley electoral.

En Oaxaca, el PAN cuenta con tres mil 263 militantes; en Tlaxcala con tres mil 297; en Hidalgo, estado de donde es originaria su candidata presidencial, Xóchitl Gálvez Ruiz, tiene tres mil 368; en Coahuila cuenta con tres mil 753 afiliados; en Morelos con tres mil 770, y en Guerrero con cinco mil 486.

Para las campañas de afiliación de militantes el PAN erogó, entre julio de 2021 y diciembre de 2023, un total de 37.1 millones de pesos con las empresas Bvir2al, ADN Experiencia Digital, Canal Urbano y FC Business Publiart México para servicios como "instalación y configuración de

plataforma para registro nacional de militantes", "actualización y depuración de la base de datos de militantes" o "credencialización y su respectivo seguimiento".

**"Pidió (la militancia) que el partido se abriera a la sociedad"**

**37.1 mdp** gastó el PAN entre 2021 y 2023 para el registro de nuevos militantes





**EL PAN** es el partido con menos militantes de la alianza Fuerza y Corazón por México

